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Chères amies et chers amis du Signal FC Bernex-Confignon,

Dans ce programme, vous pourrez lire l’interview de Sébastien Fournier, Responsable 
technique de l’ACGF, ce qui vous permettra d’en savoir plus sur ce passionné de football 
ainsi que sur son travail important pour notre canton de Genève.
Il y a quelques années, j’écrivais ici-même :

« Avec le développement et les constructions récentes dans notre commune et les communes voi-
sines, Aire-la-Ville, Avully, Avusy, Cartigny, Chancy et Soral, c’est un nombre important de jeunes 
qui rejoignent notre club pour commencer le foot. »
Je ne m’étais pas trompé puisque qu’aujourd’hui, notre club compte 22 équipes, 530 
joueuses et joueurs et plus de 48 entraîneurs.

Comment allons-nous faire face aux nouvelles demandes qui ne cessent d’arriver ? 
Malheureusement, nous devons actuellement refuser un nombre important de nouveaux 
joueurs faute de plages horaires disponibles pour les entraînements. La solution passe 
par le changement de notre terrain en herbe par un synthétique, comme l’ont compris bon 
nombre de clubs dont Compesières et Laconnex. Ce sera donc pour le Signal FC Bernex- 
Confignon un virage obligatoire et rapide à faire. Quel beau cadeau cela représenterait 
pour notre 100 ème anniversaire en 2024 !

Je vous souhaite à toutes et tous une bonne lecture et adresse mes remerciements 
aux entraîneurs qui se succèdent et qui encadrent nos jeunes avec brio, aux joueurs qui 
défendent fièrement nos couleurs, à nos supporters et sponsors qui nous soutiennent 
fidèlement ainsi qu’aux autorités de nos deux communes qui participent financièrement 
et matériellement à la vie de notre club.

Et je n’oublie pas de remercier Mme Julia Guenat, graphiste habitant Bernex. Elle était 
encore en formation au CFP Arts  lors de nos premiers contacts et vous avez son travail 
entre vos mains. Un grand merci pour cette collaboration et les nouvelles idées qu’elle 
nous a apportées.

Salutations sportives et à bientôt.

Michel Jaggi
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Toujours un mot pour faire réagir, il est tou-
jours prêt à rendre service et est d’une très 
grande générosité. Un véritable atout pour 
notre comité car il sait aussi dire ce que 
beaucoup n’osent faire quand il faut et aime 
faire avancer les choses. Un vrai passionné 
du jaune et noir, puisque même son vélo 
porte haut les couleurs du club ! C’est aussi 
un grand collectionneur de maillots, tant 
football, rugby que hockey. Il n’est pas rare 
également de l’entendre donner son avis 
sur d’autres sujets autre que le sport, et il sait 
toujours argumenter ses idées et sa vision.

Présentation d’un membre 
de notre comité du Signal FC 
Bernex-Confignon, le maître 
incontesté du matériel  du 
club, Pierre-André Jaggi, dit 
Kiki pour les gens du club. 

Très souvent présent à la buvette, afin d’être 
là pour prendre les différentes commandes 
de matériel des entraîneurs ainsi que des 
parents de joueurs, sa bonne humeur et 
son humour piquant en font un personnage 
du club. Passionné de hockey, et de jeux de 
cartes, il aura très certainement un jeu de 
cartes à la main ou son téléphone pour avoir 
les derniers stats pour son Hockey manager ! 
Et sinon, au bar, en train de partager un verre 
avec les fidèles de la buvette.

PIERRE-ANDRE 
JAGGI
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Interview réalisé par Michael Silverman

Salut, pourrais-tu te décrire en une 
phrase et comment tes amis 

te voient ?

Il est difficile de parler de soi, mais je pense 
: disponible, serviable, sarcastique et parfois 
chiant, je laisse le choix aux personnes qui 

me côtoient de se prononcer.

Quel est ta fonction en tant que 
membre du comité du Signal FC 
Bernex-Confignon ?

Responsable du matériel.

Depuis combien de temps es-tu 
membre du comité central ?

Environ 8 ans.

Si tu pouvais faire venir un joueur au 
club, sans la problématique finan-
cière, lequel serait-ce ?

Ronaldo pour nos amis portugais du club.

Comment souhaites-tu fêter la 
100ème, quel événement penses-tu 

qu’on devrait organiser ?

Une fête familiale conviviable avec éventuel-
lement un match de gala.

Quel est la plus grande évolution que 
tu aies pu observer depuis ta venue 
au club ?
Le nombre grandissant de transferts pour 
notre 1ère équipe.

Si tu pouvais demander ton plat pré-
féré à la buvette, ça serait ?

Longeole avec du gratin.

Dans quel stade aurais-tu rêvé de 
jouer un match ou voir évoluer notre 
première équipe ?

Wembley.

Si tu étais président du club, tu serais 
(ex: Constantin, Perez…) ?

Le nôtre mais il semble qu’on nous 
confonde parfois.

 Si tu étais un gardien tu serais (ex: 
Sommer, Shilton…) ?

Gordan Banks.

Si tu étais joueur de champ, tu serais 
(expl: Ronaldo, Di Stefano…) ?

Kevin Keegan.

Quand laisses-tu ton poste ?

Bientôt.
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Une petite anecdote qui a été rapportée, 
c’est que lors d’un entrainement après une 
séance avec Pierre Bobbio, l’un des joueurs 
aurait demandé si son papa allait revenir 
faire un entraînement avec lui ! Luc peut 
donc compter sur son père spirituel pour 
venir coacher son équipe en cas d’absence. 
Mais Luc est aussi membre du comité du 
club, depuis près de 6 ans. Toujours partant 
pour aider lors de manifestations, il a sou-
vent participé en tant que photographe, soit 
dans l’organisation. Son épouse Fabienne 
est également très régulièrement au bord 
des terrains, à multiplier les séances photos 
durant les matchs afin d’étayer la galerie 
photos de notre site internet de semaines 
en semaines.

Entraîneur ayant eu plusieurs 
équipes durant sa longue car-
rière d’entraîneur au Signal 
FC Bernex-Confignon.

Il avait débuté comme coach de l’équipe 
active de la section féminine, avant de de-
venir l’entraîneur de la 1ère équipe féminine. 
Il a ensuite aidé son ami Farminio Isabella 
comme coach de la 2ème ligue inter mas-
culine. Après plusieurs saisons, il assiste 
ensuite Gianluca Gnoni pour la deuxième 
équipe, en 3ème ligue, ce qui a été compli-
qué mais enrichissant. Il a ensuite décidé de 
revenir à sa véritable passion, la formation 
des juniors, lui qui a dirigé la section junior 
à Perly-Certoux avant d’arriver au Signal 
FC Bernex-Confignon. Il entraîne une petite 
équipe depuis quelques années et qui pos-
sède plusieurs joueurs très talentueux. 

LUC GIROD
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Interview réalisé par Michael Silverman

Si ton/ta meilleur(e) ami(e) devait te 
présenter, comment penses-tu qu’il 

te présenterait ?

Un grand passionné de football qui souhaite 

transmettre sa passion aux enfants.

Quand t’es venue la passion du ballon 
rond ?

J’ai vu jouer Johan Cruyff quand j’étais 
jeune et c’est lui qui m’a donné envie de 
pratiquer le foot.

Sur ton tableau d’avant-match, quels 
mots reviennent souvent durant la 
saison ?

Oser, Plaisir, Prenez des risques, Pas de 
pression.

Le Signal FC Bernex-Confignon a 
fêté ses 95 ans, et en 2024 ça sera 
la 100e, que proposerais-tu comme 
événement à organiser ?

Un tournoi familial pour impliquer la grande 
famille du Signal FC.

Ronaldo ou Messi et pourquoi ?

Aucun des deux à l’heure d’aujourd’hui, car 
ils ne font plus rêver autant qu’avant.

Mbappe ou Kane ?

Mbappe sans hésitation pour son talent 
naturel, même si Kane n’en manque pas.

Qu’est-ce qu’il t’a marqué le plus du-
rant le dernier EURO qui a eu lieu ?

Le match France-Suisse, avec l’émotion 
vécue durant la partie. Dommage que la 
Suisse n’a pas pu prolongé l’aventure par la 
suite.

Si tu pouvais demander ton plat pré-
féré à la buvette, ça serait ?

Julio a tellement de bons plats à proposer, 
mais au choix, le Steak café de Paris et les 
Chipirones.

Quel est la plus grande évolution que 
tu as pu observer depuis ta venue au 
club ?

La plus grande évolution est que tous les 
entraîneurs des équipes juniors sont diplô-
més.

Dans quel stade aurais-tu rêvé de 
jouer un match ou voir évoluer notre 
première équipe ?

Le Camp Nou de Barcelone.

Si tu étais un gardien tu serais (expl: 
Sommer, Shilton…) ?

Bruce Grobbelaar, gardien zimbabwéen 
emblématique du Liverpool des années 80

Si tu étais joueur de champ, tu serais 
(expl: Ronaldo, Di Stefano…) ?

Johann Cruyff, mon idole.
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Mme Sandy Maendly
joueuse du Servette Chênois Féminin

Sandy a passé quatre ans lors de sa forma-
tion, de 2000 à  2004 au sein du Signal FC 
Bernex-Confignon.
Elle a ensuite joué avec Young Boys, avant 
partir en direction de l’’Italie (Torres en Sar-
daigne, puis Vérone), puis elle est revenue 
en Suisse. Elle a réalisé un doublé avec 
Neunkirchelle , est repartie à l'étranger en 
Espagne, avec Madrid CCF avant de revenir 
définitivement à Genève voilà cinq ans pour 
jouer sous les couleurs du Servette Chênois 
qui évolue encore en Ligue Nationale B. Mais 
plus pour longtemps. Six mois plus tard, les 
Servettiennes accédaient à l'élite helvétique. 
S'en est suivie une saison avortée pour crise 
de coronavirus, une première expérience en 
Champions' League et le tout premier titre 
national en 2021.

Monsieur Nicolas Vouilloz 

Son grand papa, Jean Bidermann, a été 
comptable et trésorier pendant de nom-
breuses années au sein de notre club. 
Son Papa Claude est toujours joueur 
chez nous en senior. C’est donc en toute 
logique que le petit Nicolas (il a bien 
grandi depuis) devait faire ses premières 
armes avec les juniors de notre club . 
Repéré par la structure foot- Eco il a 
ensuite rejoint  le  Servette FC.
Il a fait sa première apparition avec 
l'équipe première le 24 juin 2020, lors 
d'une rencontre de Super League contre 
le FC Sion. 
Le 24 août 2021, Nicolas Vouilloz 
prolonge son contrat avec le Servette 
jusqu'à fin juin 2024. Lors de la saison 
2021-2022, il s'impose comme titulaire 
dans la défense du Servette. 

Merci à eux pour cette sympathique 
présence.

Repas de soutien du Signal FC 
Bernex-Confignon
Quelques photos du 33e repas de soutien de notre club.
Avec la présence de :
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La distinction des Mérites récompense les personnes, clubs et associations 
bernésiennes qui se sont particulièrement distinguées en faisant honneur à la 
commune.

Cérémonie des Mérites

Signal FC Bernex-Confignon, équipe féminine de 3e ligue. Équipe vainqueur du 
championnat genevois, montée en 2e ligue inter et 1re au classement fair-play.
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Interview Sébastien Fournier, 

Responsable technique de l'ACGF 

Petite présentation du responsable technique de l’ACGF, Sébastien Fournier, un 
personnage connu dans le monde du football genevois et suisse. En effet, après 
avoir commencé sa carrière professionnelle au sein du FC Sion en 1987, il a en-
suite été appelé en équipe de Suisse dès 1994. En 1996, Sébastien Fournier tente 
l’expérience à l’étranger, au VfB Stuttgart, mais après une saison compliquée, 
il décide de revenir en Suisse et c’est au Servette FC qu’il pose ses valises. Il a 
participé aux deux derniers titres majeurs des grenats en remportant le cham-
pionnat en 1999 et la Coupe de Suisse en 2001. En équipe nationale, Sébastien a 
été sélectionné pour aller à la Coupe du Monde 1994 aux Etats-Unis mais n’a pas 
joué et à l’Euro 1996 en Angleterre, où il est entré en jeu face à l’Ecosse. Au total, 
il a été sélectionné 40 fois en équipe nationale entre 1994 et 2002 et a marqué 3 
buts. Son palmarès en club : 4 coupes de Suisse (3 avec Sion et 1 avec Servette), 
2 fois champion de Suisse (1x avec Sion, 1x avec Servette) et une coupe d’Alle-
magne avec le VfB Stuttgart.

Les valeurs n'ont pas changé, mais il est clair que les éléments de la technique, de la condi-
tion physique, de la tactique et du mental se sont énormément développé ces derniers 
30 ans, avec les moyens technologiques qu'on a désormais à notre disposition. On peut 
se dire que c'était peut-être un peu plus facile il y'a vingt ans, car la pression médiatique, 
avec tous les réseaux sociaux, n'existait pas et qu'on avait juste à performer sur le terrain 
pour obtenir un peu de reconnaissance. Maintenant tout est scruté, analysé, commenté et 
débattu. Il est très difficile de garder un jardin secret quand on est un joueur professionnel. 
Mais on peut constater, que les bons joueurs faisaient déjà plus de 10km par match, par-
fois sans temps de pause boissons comme on voit régulièrement de nos jours. Le physique 
d'un joueur actuel ne ressemble pas vraiment à celui d'un joueur de l'époque, mais est-ce 
que le changement sera pareil dans 20 ans, ‘’quel sera le football du futur’’ ?  L'hygiène de vie 
est devenue primordiale pour qu'un joueur puisse durer en tant que professionnel et savoir 
gérer tout l'aspect médiatique devient également décisif pour rester au plus haut niveau, tel 
Messi ou Ronaldo. 

Etait-il plus facile d'être footballeur il y a 20 ans ou maintenant ?
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L'une de tes fonctions principales consiste en la direction des cours de for-
mation des futurs entraîneurs des clubs genevois. Peux-tu nous dire ce qui 
a changé dans cette formation et celle que tu as suivi lors de ta formation 
personnelle ?

Comme dans le monde professionnel, le cursus de formation a passablement évolué. À 
l’époque on finissait avec un diplôme à 20-22 ans et on pouvait aller travailler. Maintenant, 
il s'agit de continuer à se développer et à se former en continu pour approfondir certaines 
notions. Il y'a désormais plus de diplômes à passer, plus de jours de formation et plus 
de contenu à apprendre et à mettre en pratique. En parallèle, il y'a des impératifs à suivre 
comme par exemple être entraîneur principal d’une équipe pour passer d'un diplôme C 
UEFA à un diplôme B UEFA. Les formations ont été développées, avec des liens encore 
plus étroits entre les parties théoriques et pratiques. Ce qui permet aussi d'avoir des paliers 
dans la formation et ainsi d’avoir une pyramide d'entraîneur, comme il y'a celle des équipes 
du football de base à celles de l’élite. Toutes ces impulsions sont données par quatre enti-
tés qui sont, l'UEFA, l'ASF, Jeunesse et Sports ainsi que Suisse Olympic. 

Quels sont les points essentiels pour devenir un bon entraîneur selon toi, et 
quel entraîneur actuel t'inspire (Klopp, Deschamps, Guardiola, Ancelotti) ?

J'avais à l'époque des modèles surtout du Barcelone de l'époque mais avec l'expérience, j'ai 
tendance à prendre les meilleures idées de chacun. J'ai une préférence pour les entraîneurs 
qui développent un jeu de maîtrise du ballon, même si je n'ai pas toujours pu le pratiquer 
avec les équipes que je coachais. Le jeu de maîtrise, style Guardiola, me plaît même si les 
garanties de succès ne sont pas toujours au rdv et qu'on peut trouver ce style ennuyeux. 
Mais le point essentiel pour les entraîneurs c'est de continuer à se former, se développer, 
d'aller sur le terrain avec ses idées et ne pas hésiter à se remettre en question et apprendre 
de ses erreurs, d'aller voir ce qui se fait dans d'autres clubs, à Genève, voire à l'étranger. Le 
relationnel a beaucoup évolué tout comme les approches tactiques et le travail de la condi-
tion physique. Il faut aussi bien s'entourer avec un staff compétent, avec lequel on peut 
partager et échanger nos idées, ce qui permet le développement des joueurs.

Avant de reprendre ce rôle, tu étais directeur technique au FC Sion, pourquoi 
avoir fait le choix de quitter Sion ?

Pour sortir un peu du monde de l'élite, dans lequel j’avais évolué durant une trentaine d’an-
nées. J’avais également envie de rendre quelque chose au football de base, et ainsi appor-
ter mes compétences au monde amateur, aider la formation des entraîneurs et transmettre 
mon expérience. Le poste étant mis au concours pour remplacer Didi Andrey, j’ai postulé, 
connaissant bien la région pour y avoir passé de nombreuses années en tant que joueur 
du Servette FC, et désireux de regrouper ma vie professionnelle à ma vie privée dans une 
sphère plus petite.  Le challenge m'a attiré et je suis content d'avoir été choisi pour ce poste 
à l'ACGF. L'idée de pouvoir développer de nouveaux concepts était également intéressante, 
ainsi que transmettre ma passion pour un sport qui m'a tant donné.
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Tu as été professionnel ; en tant qu'ancien, que peux-tu donner comme 
conseils à nos jeunes joueurs et joueuses qui ont de grosses ambitions ?

Il ne faut pas que les ambitions masquent la réalité. La passion et le plaisir doivent rester 
les principaux moteurs. Il faut ensuite savoir se fixer des objectifs réalisables et se donner 
les moyens pour les atteindre. Enfin, il est important de ne pas trop se disperser et aban-
donner à première difficulté. Il est essentiel de continuer à aller de l'avant, pour éventuelle-
ment faire partie un jour d’une sélection. Le vivier à genevois est très important, mais il faut 
être patient  et prendre le temps pour intégrer les joueurs dans le concept Footeco régional. 
Il y'a beaucoup de possibilités de se disperser à Genève, contrairement à d'autres régions 
dont les tentations sont nettement moins nombreuses.

Tu as disputé plusieurs coupes d'Europe, avec deux huitièmes de finales à la 
clef, mais quel fut ton meilleur souvenir durant ces matchs européens  ?

Si je devais retenir une campagne européenne avec le Servette FC, ce serait certainement 
celle où l'on est tombé contre Valence en 1/8 de finale. Si je devais retenir un match dans 
cette campagne, ce serait celui face au Real Saragosse, où l'on a obtenu le 0-0 sur leur 
terrain, mais en ayant mieux maîtrisé le jeu que l'équipe espagnole. Je pourrais également 
parler du match gagné à Berlin sur le score net de 3-0. Après, j'ai d'autres beaux souvenirs 
d'ambiance chaudes, comme à Marseille, Athènes ou Porto, avec le FC Sion. De sortir 
Marseille a été un événement assez mémorable pour les fans valaisans. Mais les meilleurs 
souvenirs sont ceux, où j'avais un rôle plus important dans l'équipe, aux côtés de joueurs 
comme Londono, Hilton, Wolf, Pédat, Lonfat, Frei, Orouma, Petrov, Rey etc....

Tu as repris depuis quelques années le poste de Didi Andrey, en tant que res-
ponsable technique au sein de l'Association Cantonale Genevoise de Football. 
Peux-tu nous définir en quelques lignes ton rôle et les tâches de ce poste clef 
de l'ACGF ?

Le rôle est assez vaste, passionnant et diversifié avec d'innombrables tâches à accomplir. 
Les principales sont : La formation continue des entraîneurs (une cinquantaine de jours par 
année) et le suivi de leur cursus; l'organisation du football des enfants, en particulier les E, F 
et G; le développement du football féminin; l'entretien des relations avec les clubs comme 
le Signal FC Bernex-Confignon; l'organisation des cours saccade autour d'une thématique 
avec une partie théorique et de la pratique, tout cela reparti sur plusieurs sites du canton 
8 à 12 fois par saison; la mise en application des concepts de l'ASF, notamment le Play 
More Football et le Quality Club. Je coache également toujours la sélection FE-14, afin de 
garder un contact avec le terrain et avoir une vue d'ensemble sur les sélections de jeunes. 
Heureusement pour le football des enfants, je suis bien épaulé par mes deux collègues, qui 
sont Jean Claude Baertschi et Francesc Bou Fabregas, cela favorise un meilleur échange 
avec les clubs.

Il m'arrive également d'aller aider les clubs qui demandent une aide passagère, lorsque mes 
disponibilités le permettent. À cela, il faut rajouter l'équipe de la Regions Cup à gérer tous 
les deux ans, et avec laquelle nous, nous sommes qualifiés pour représenter la Suisse en 
Espagne dans le tour intermédiaire. 
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Tu as vécu la chute du Servette FC en division inférieure, suite à des pro-
blèmes financiers. Qu’as-tu appris durant cette période et que conseillerais-tu 
à un dirigeant, qui ne sentirait pas venir un tel cataclysme ?

La direction actuelle a bien repris en main le club et la gestion financière semble être 
beaucoup plus saine et sérieuse, grâce à des investissements plus sages. La promotion 
des jeunes permet de mieux gérer le quotidien. Il faut se développer petit à petit, sans faire 
d'excès, mais assez pour répondre aux demandes du public, afin d’obtenir des résultats 
pour redevenir un des clubs importants de notre championnat, malgré un budget bien 
inférieur aux grosses cylindrées que sont Bâle, Zurich et Young Boys. Il faut savoir anticiper 
et maîtriser la croissance, pour éviter les erreurs du passé. Il est dès lors encore plus im-
portant d'avoir des personnes capables de gérer le club financièrement, de piloter le projet 
de la formation des jeunes ainsi que le recrutement. Les dirigeants doivent être les garants 
d’une gestion saine et équilibrée du club, tant sur le plan sportif, qu’économique, ainsi que 
dans sa communication auprès de ses supporters et de ses partenaires.

Tu connais bien Alain Geiger, élu récemment meilleur footballeur valaisan du 
siècle. Qu'as-tu appris à ses côtés, étant donné qu'il était en fin de carrière 
durant tes années avec le FC Sion ?

Son expérience m'a beaucoup apporté, ayant joué avec lui tant à Sion qu'en équipe natio-
nale. Il m'a donné passablement de conseils, étant donné que je jouais à ses côtés lors 
de mes débuts au FC Sion. C'était un joueur référence, qui était à l'aise techniquement 
et avait un sens tactique du jeu au-dessus de la moyenne, un peu avant-gardiste. Il était 
incontournable à Sion, car il savait diriger sa défense en collaboration avec notre gardien 
emblématique Stefan Lehmann et Jean-Paul Brigger son coéquipier dans la charnière cen-
trale. Il s'avait dire quand il fallait attaquer et quand il fallait se replier et faire front face aux 
attaques adverses. Ses conseils m'ont aidé dans ma progression et j'ai pu bénéficier de cet 
apport pour devenir à mon tour un joueur clé de l'effectif.

Nous avons vécu une période totalement imprévisible avec le Covid et la pre-
mière annonce du conseil fédéral en mars 2020. Avais-tu déjà imaginé vivre 
un jour cette situation où tout s'arrête ?

Non, on a tous été surpris par cette pandémie. Il y'a eu une grande peur-panique de l'incon-
nu au début. On n'avait jamais vécu ça en plus de 50 ans. Mais à y regarder, on a plutôt bien 
géré les choses. Et même si la décision a été brutale, on peut quand-même dire qu'on a 
retrouvé assez rapidement une forme de normalité, malgré le stress que nous avons subi 
durant les deux dernières années, réouverture puis fermé à nouveau. On oublie déjà que 
ce que l’on a vécu a duré deux à trois ans. Il y a eu passablement de changements dans le 
mode de gestion de certaines entreprises, notamment par rapport au télétravail, ceci doit 
nous inciter à respecter encore un peu plus notre environnement. On a dû s'adapter pour 
pouvoir continuer à faire des formations via les plateformes onlines et même faire passer 
des tests sous forme électronique. J'ai essayé d'appréhender cette situation avec calme, 
afin d’offrir à chaque participant des conditions idéales d’apprentissage. 
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Parmi les adversaires les plus prestigieux que tu as affronté, lesquels t'ont 
marqué au point de vouloir faire un échange de maillot à la fin du match ?

Je ne suis pas un grand collectionneur de maillots, surtout nationaux. J’ai plus eu tendance 
à offrir mes maillots à des amis ou à certains clubs qui me tenaient à cœur. J'en ai quand-
même échangé avec quelques joueurs prestigieux. J’ai une petite anecdote, lorsque  j'avais 
échangé mon maillot avec Philippe Cocu, joueur des Pays-Bas et futur Barcelonais. Je 
rentre aux vestiaires le maillot orange sur le dos et l’échange contre celui de Raphael Wicky, 
qui n'avait pas réussi à échanger le sien. Effectivement, j’avais une amie valaisanne qui était 
très fan de Raphael. J'ai également échangé avec les attaquants anglais Alan Shearer et 
Les Ferdinand, ainsi que le belge Bart Goor. Je dois encore en avoir quelques-uns, mais j’ai 
dû les égarer lors de mes déménagements..

Dans la majorité des sports utilisant la vidéo, celle-ci est appelée à prendre 
acte quand l'arbitre la demande ou signale qu'il y'a un doute sur une action. Au 
football, c'est carrément l'opposé qui se produit. Ne serait-il pas plus logique 
de faire confiance aux arbitres de contrôler en cas de doute, plutôt que de leur 

signaler leurs erreurs durant tout le match ?

Je suis pour l'utilisation de la VAR, mais effectivement, son utilisation n'est pas encore 
assez clairement définie, ce qui peut encore être mal perçu par les fans et journalistes, qui 
suivent les matchs et ne comprennent pas toujours les décisions d'utilisation ou non de 
cette VAR. On veut effectivement éviter trop d'arrêts de jeu, mais s on peut éviter les erreurs 
telles que la célèbre main de dieu. Une telle action serait sanctionnée d'un carton jaune 
aujourd’hui, à l'époque on a accepté ça et on a en a fait une action de légende car c'était 
Maradona.
Voici un exemple de l’utilisation de la VAR qui pourrait changer le cours d’une saison, avec 
cette année en Suisse, le match en Challenge League entre le FC SLO face à Winterthur. La 
VAR aurait inversé une décision de pénalty, qui aurait modifié le résultat et aurait empêché 
la promotion de Winterthur, au grand dam de mon ami Alex Frei, que je félicite au passage 
pour sa belle saison.

Il faut encore un peu de temps pour mieux définir de quelle manière et dans quel cadre ce 
soutien technologique doit être utilisé. Mais il faut aussi cesser de comparer notre disci-
pline avec d’autres sports tel que le rugby, qui se joue plus en bloc et avec moins de vitesse, 
ou le hockey qui se joue avec 5 joueurs de champs et un gardien. Chaque sport à ses 
spécificités et il faut éviter de les comparer. Il y’a aussi quelques modifications à apporter 
au niveau des hors-jeu et des fautes de main.

Comment as-tu occupé tes journées de semi-confinement entre mars et mai 
2020 ? 

J'avais toujours du travail à effectuer, étant toujours en contact avec mes collègues du 
comité ACGF, ainsi que de la fédération. Je me suis familiarisé avec les outils informatiques 
et les applications de montage vidéo, afin de mettre sur pieds des formations en ligne et 
continuer à suivre les équipes juniors, qui ont pu assez rapidement reprendre le chemin des 
terrains, en respectant certaines contraintes pour éviter la propagation de la pandémie. Le 
travail à domicile a aussi été un nouveau développement, qui nous a offert la possibilité de 
réinventer une manière de travailler différente, ce qui n’a pas été négatif.
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On connaît ton entente avec Christian Constantin, mais que penses-tu de sa 
vision mathématique de la gestion de ses entraîneurs ?

J'ai été à deux reprises entraîneur de la première équipe à sa demande, et j'ai répondu à 
chaque fois par la positive, car je voulais aider le club. Mais j'ai regretté la manière dont 
j’ai été licencié la première fois, car j'ai été écarté pour condamner le comportement de 
trois joueurs, quelque chose que lui-même aurait fait. Sa gestion peut expliquer les 10-15 
dernières années et le manque de continuité dans le jeu, ainsi que le spectacle proposé 
au public valaisan. Il faut également relever la difficulté de celui-ci à s'identifier à son club, 
même s’il peut être content des victoires en Coupe de Suisse, jusqu'à la dernière finale 
perdue à Genève. C'est dommage d'investir autant dans un club pour ce résultat-là. Mal-
heureusement, cette gestion fait plus rire que n’intéresse, malgré que le FC Sion reste une 
adresse dans le football helvétique. On peut espérer qu'avec l'apport de Pablo Iglesias, une 
certaine continuité pourra se mettre en place, mais on peut parfois en douter, en observant 
la gestion très liée aux résultats, que Monsieur Constantin utilise pour justifier ses choix. On 
ne peut qu’espérer que les changements effectués cette saison soient positifs pour le club 
et ses supporters.

Y a-t-il une question qu'on ne t'a jamais posée et à laquelle tu aurais voulu 
répondre ? 

(Après une petite réflexion) Est-ce que la vie d'un footballeur professionnel 
est aussi simple qu'on veut bien le croire ?

Il ne faut pas croire que la passion du football suffit à en faire un métier, car il faut naturel-
lement avoir du talent, l'envie de se perfectionner, de s'entraîner, d’améliorer ses capacités, 
de gommer ses défauts, d'apprendre et d'aller chercher des expériences afin de se déve-
lopper. Et quoi faire après une carrière de joueur professionnel, qui n'est pas si longue ? 
Il y'a la carrière d'entraîneur, mais là aussi, c'est un métier qui demande sans cesse de 
suivre des formations, des expériences diverses dans différentes catégories, afin d'acqué-
rir un savoir-faire pour bien gérer son équipe, mais également tout l'entourage de celle-ci, 
comme les dirigeants du club, les parents des joueurs, les fans de l'équipe, les agents des 
joueurs, les joueurs et parfois les médias et leurs critiques. Un entraîneur doit faire face à 
un stress permanent et c'est à lui de savoir gérer cela, car il travaille toute la semaine pour 
avoir un résultat le samedi et en cas de défaite, il doit savoir gérer le mécontentement des 
remplaçants n'ayant pas été sollicités, ceux qui n'ont pas été convoqués, les pressions des 
dirigeants, des fans et des médias, tout en protégeant sa famille.
La passion a été pour moi le moteur de ma vie et m'a permis de vivre tout cette belle aven-
ture, qui m'a conduite jusqu'ici. Ce n'est pas parce qu'on aime ce qu'on fait que c'est facile 
et qu'on peut réussir. Il faut aussi savoir ce qu'on veut faire, être un préparateur physique, 
un entraîneur, un dirigeant ou un recruteur. Chaque métier a des compétences à acquérir et 
à développer, particulièrement sur le plan humain et il ne faut jamais oublier de prendre du 
temps pour soi, afin de se recentrer, recharger les batteries et ainsi faire les meilleurs choix 
possibles. 

Interview réalisé par Michael Silverman
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Manifestations: 

Vendredi 2 Décembre 2022  Soirée Fondue du Signal FC  salle de Luchepelet 19.45H

Dimanche 15 janvier 2023 Tournoi de l’ACGF des juniors C Salle Omnisports de Vailly

Samedi et dimanche 28 et 29 janvier 2023 Tournoi des juniors E et F  Salle Omnisports de 
Vailly

Vendredi 28 Avril 2023 Repas de soutien Salle communale de Confignon  11.45h 

2e ligue 
Interrégionale

Féminine 2e ligue 
Interrégionale

AGENDA

Ma 04.10.22 20:30

Sa 15.10.22 17:00

Sa 22.10.22 17:00

Sa 30.10.22 14:00

Sa 05.11.22 17:00

Sa 12.11.22 17:30

Sa 19.11.22 17:00

Sa 26.11.22 17:00

Di 25.09.22 14:00

Di 01.10.22 20:15

Di 09.10.22 14:00

Di 16.10.22 14:00

Di 30.10.22 13:30

Sa 05.11.22 20:00

Signal FC

Urania Genève Sport

Signal FC

FC Echichens

Signal FC

FC Stade-Payerne

Signal FC

Olympique de Genève

Signal FC

FC Châtel-St-Denis I

Signal FC

FC Savièse

Signal FC

FC Courgevaux II

FC Collex-Bossy

Signal FC

FC Thierrens I

Signal FC

FC Amical Saint-Prex I

Signal FC

FC Veyrier Sports 1

Signal FC

FC Le Parc I

Signal FC

FC Lausanne-Sport I

Signal FC

Avanchet-Sport FC Féminine

Signal FC
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Président

Vice-président et responsable finances

Vice-président

Directeur sportif

Administration

Responsable des séniors

Président d’honneur

Vice-président d’honneur

Responsable planning

Responsable matériel et boutique

Responsables des caisses

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

Membre de comité

COMITE 2022-2023

Michel Jaggi
Luis Fuentes
Manu Lopez
Pierre Jordi
Nathalie Lopez
Pierre-Yves Chamot
Enrique Ortiz
Bernard Brunner
Alain Vaucher
Pierre-André Jaggi
Philippe Clottu
Pascale Pochon
Yvon Jay
Claude Descombes
Luc Girod
Thierry Garbani
Michael Silverman
Alfred Berner
Jaqueline Abreu
Yves Dupont
Antonio Gulla
Olivier Dubosson

TAPERNOUX S.A.
Concessionnaire des services industriels

246, rue de Bernex
1233 BERNEX/GENÈVE

Tél. 022 757 11 06
Fax 022 757 61 55

E-mail: info@tapernoux-sa.ch sanitaire/ferblanterie
agencements de laboratoires
réalisations thermoplastiques
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YoungMemberPlus
Ton pack bancaire exclusif  

pour la formation, les études  

et l’entrée dans la vie active.

raiffeisen.ch/youngmemberplus

Avec: 

50% de rabais  

sur le demi-tarif 

et des réductions 

pour les loisirs et 

les concerts

Banque Raiffeisen 

Région Genève Rhône
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1816 | GENÈVE.ZURICH.LAUSANNE.BÂLE.LYON.ANNECY.PARIS.DUBAÏ.HONG KONG | BCGE.CH

C
I/

K
IT

/C
H

/
F

/
12

10
2

0
  

| 
 A

L
T

E
R

N
A

T
IV

E
.C

H
   

UNE BANQUE QUI DONNE 

DES AILES AUX JEUNES.

Aux côtés des nouvelles générations,  
de la naissance à l’indépendance,  
avec disponibilité et considération.
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VEYRIER

SATIGNY

MEINIER

LULLY

CAGE.CH

JARDINERIE
QUINCAILLERIE 
PRODUITS  DU TERROIR
MÉNAGE

35’000 ARTICLES

PROMOTION
VENTES

LOCATIONS
EXPERTISES

www.privalia-immobilier.ch

Privalia Immobilier SA
Route de Chêne 116, 1224 Chêne-Bougeries

+41 22 308 52 00

25



AXA, Agence principale Bernex & environs
Patrick Bouvier

Agent Principal
Chemin de la Distillerie 2, 1233 Bernex  
Téléphone 022 727 04 00
Mobile 079 436 91 26 
patrick.bouvier@axa.ch
AXA.ch/bernex

Un conseil de qualité 
pour toutes les
questions d’assurance 
et de prévoyance

AXA, Agence principale Bernex & environs
Patrick Bouvier

Agent Principal
Chemin de la Distillerie 2, 1233 Bernex  
Téléphone 022 727 04 00
Mobile 079 436 91 26 
patrick.bouvier@axa.ch
AXA.ch/bernex

Un conseil de qualité 
pour toutes les
questions d’assurance 
et de prévoyance

G. HOMINAL ET SES FILS
VIDANGES  CURAGES  ASSAINISSEMENT
GENÈVE-VAUD-MÊME MAISON EN HAUTE SAVOIE ET AIN

Humidité? Inondations? Refoulements? Odeurs? 

Un seul numéro 24h/24h,  022 757 16 49

 info@hominal.ch  -  www.hominal.ch

Rabais de 10% sur présentation de ce BON
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De la brique au
bâtiment.

Vous trouverez chez nous, en tant que spécialiste leader des 

matériaux de construction en Suisse, tout ce qui, des gants de 

travail au ciment, vous est nécessaire pour réaliser votre idée de 

construction. Gros projets ou bagatelles d’importance: nous vous 

livrons de manière ponctuelle et fiable tous les 

éléments de votre succès. www.hgc.ch
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VOTRE TRAITEUR

AUX PETITS OIGNONS

Tél. : 022.329.31.96 
 

www.genecand.ch
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Soutient  

le Signal FC !

CONSEIL ET COURTAGE EN IMMOBILIER

Tél. 022.800.30.90

ACHAT DE TERRAINS – PROMOTIONS

Rue de Bernex 293

www.mimmobilier.ch

Vous souhaitez 
vendre votre bien  
immobilier ? 

Vous souhaitez  
acheter un bien  
immobilier ? 
 

Devenir propriétaire: un rêve très simple…
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SUCCESSEUR MICHEL PUCHAT ELECTRICITE 

BOUTIQUE  CADEAUX / LUMINAIRES

Rue de BERNEX 232 / 1233 BERNEX / Tél +41 22 757 10 02 

INSTALLATIONS & DEPANNAGES / DOMOTIQUE / ETUDES 

CONTRÔLES OIBT / RESEAUX INFORMATIQUE 

info@mp-electricite.ch  -  www.mp-electricite.ch
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www.ormeaux.ch 

022 793 7 222 

ONEXCARROSSERIEONEXCARROSSERIE

ONEXCARROSSERIEONEXCARROSSERIEONEX

CARROSSERIEONEXCARROSSERIEONEXCARROSSERIE 

SERIEONEXCARROSSERIEONEX

ABRICESONZOGNI

ABRICESONZOGNIFABRICE

CARROSSERIEONEXCARROSSERIE

ONEXCARROSSERIEONEXCARROSSERIE

CARROSSERIEONEXCARROSSERIE

FABRICESONZOGNIF

SONZOGNIF

Carrosserie d’Onex

Route de Pré-Marais 58 • 1233 Bernex

carrosserieonex@bluewin.ch

 Tél: 022 757 30 55 • 079 202 55 29

www.carrosserieonex.ch

SOCIÉTÉ GENEVOISE POUR LA PROTECTION

DES ANIMAUX 

Ouvert 24h sur 24 pour les abandons

Avenue de Cavoitanne 5

1233 Bernex

www.sgpa.ch
CCP 12-983-1

Tél. 022 757 13 23

Ouvert mercredi, jeudi, samedi
de 14 à 17h pour les adoptions

FONDÉE EN 1868
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CP 775  -  CH�1214 VERNIER 
contact@prelco.ch - www.prelco.ch

PRELCO
PRÉFABRICATION D�ÉLÉMENTS 
DE CONSTRUCTION SA

FAÇADES EN BÉTON ARCHITECTONIQUE

OUVRAGES D�ART

CONSTRUCTIONS INDUSTRIELLES

LABEL DE PERFORMANCE ÉNERGÉTIQUE

ÉTUDES ET CONSEILS

BALCONS

ESCALIERS

MOBILIER URBAIN

BÉTONS CERTIFIÉS

PIERRE NATURELLE

T +41(0)22 782 2291  
F +41(0)22 341 1826

34



GESTION DES DÉCHETS 
PROPRETÉ  

ÉNERGIE RENOUVELABLE

L’AVENIR,
      ENSEMBLE.www.groupe-serbeco.ch

022 341 15 20
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Rue du Cardinal-Journet 7  -  1217 Meyrin

022 727 05 00  -  www.stormatic.ch

• Pergolas
• Tentes solaires
• Stores à lamelles
• Stores à rouleaux
• Stores intérieurs
• Moustiquaires
• Volets battants
• Volets coulissants
• Motorisations
• Réparations
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BORGA TOITURES SA

ÉTANCHÉITÉ
COUVERTURE

FERBLANTERIE

info@borga.ch • www.borga.ch

•  D E P U I S  1 9 8 6  •

BORGA TOITURES SA
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Spécialiste 

des Fibres Textiles et du Cuir

Des fibres naturelles et synthétiques

Traitement

Rte des Jeunes, 5d - 1227 Genève, Acacias - www.procare-systems.ch - +41 22 301 73 01

Proprement indispensable

Antitaches

Protection
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SEBASTIEN 
FOURNIER

RESPONSABLE TECHNIQUE DE L�ACGF

Interview de

©COPYRIGHT :JULIA GUENAT SIGNAL FC BERNEX-CONFIGNON TOUTES REPRODUCTIONS 

INTERDITES SANS L�AUTORISATION DE L�AUTEUR ET DU CLUB
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